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POLÍTICA 
Señala Felipe Urbiola Ledesma que el tema del Yunque se ha estado usando reiteradamente para golpear al 
PAN. Esto, durante la presentación del libro El Yunque en Querétaro, de Lauro Jiménez. Aseguró que se trata 
de una leyenda al igual que la llorona y el chupacabras. (MR) 
 
“Me preocupé, pensé que iban a decir algo, hablar de esa leyenda que van construyendo pero es una simple 
bola de interpretaciones”, declaró Felipe Urbiola Ledesma, subsecretario de gobierno, quien asistió a la 
presentación del libro “El yunque, la ultra derecha en Querétaro” de Lauro Jiménez. Sin embargo se salió a la 
mitad de la presentación, porque dijo, se aburrió y ya se estaba durmiendo. (EL) 
 
No hay evidencias de que Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, sea miembro del 
Yunque, sin embargo todos los hechos apuntan a que los es, aseveró Álvaro Delgado, periodista de la revista 
Proceso. (EL) 
 
El dirigente estatal del PRI, Hiram Rubio, declaró que sí existen prácticas y que existe la organización del 
Yunque en Querétaro. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que ya ni la amuela el diputado Alejandro Straffon Báez al pedir a 
los habitantes que no les hicieron su casa en Jalpan, que tengan confianza. Es reprobable la actitud de 
IVEQRO, que nunca informó nada a la gente sobre las razones del retraso. Mientras tanto, ya se jinetearon la 
lana y ahora salen con su babosada. Ojalá que los responsables de esto sufran aunque sea el 10% de lo que 
ha padecido esta gente que no tiene los elementos para defenderse… Ayer se presentó el libro del Yunque en 
Querétaro; fue Felipe Urbiola por actitud táctica. El auditorio estaba lleno y al llegar tarde, se fue hasta el 
frente. Después de una hora se salió el funcionario, aburrido por “tanto rollo”. Le preguntaron si era intolerante y 
el dijo que sólo estaba aburrido. Dijo que al Yunque lo han usado para perseguir a la derecha, ni rechazó ni 
confirmó la existencia del Yunque. La tesis de Álvaro Delgado es que Felipe Calderón y Germán Martínez no 
son del Yunque, pero sí están rodeados. La tesis de Lauro Jiménez es que Francisco Garrido está rodeado 
de Yunques, que quieren gobernar el Estado, a través de Manuel González Valle. Dicen que Alfredo Botello y 
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Felipe Urbiola son del yunque ¿por qué buscar otros para ser gobernador? En última instancia ¿cuál es el 
problema de que exista el Yunque? ¿Qué daño hace? Se habla de que en los años setentas sí eran muy 
agresivos y violentos pero hoy no se sabe nada, no hay elementos, no hay nada sólido. Ayer se vendieron 
como 80 libros a 150 pesos. La introducción es de Coni Herrera, dirigente de Alianza campesina que apoya a 
Héctor Lugo Chávez. No dice dónde se imprimió, ni cuantos ejemplares. Al parecer hay una alianza política 
entre Lauro Jiménez, Coni Herrera y Héctor Lugo Chávez. (MR) 
 
Ana Yolanda López Presidenta libre acceso, comenta que es lamentable cómo se le trata a un atleta 
paraolímpico, los esfuerzos son al triple, porque se deteriora al doble, se les hace poco caso a todos estos 
atletas, es la primera vez que se da una noticia de una atleta paraolímpico en radio, televisión, periódicos, hay 
mucha gente que a través del deporte han salido adelante y han sobrellevado su discapacidad. Es necesario 
que se les dé el mismo trato que un atleta normal.  (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Entre y un 2 y un 3% se ha incrementado el costo de los productos que genera la industria de la 
transformación, como consecuencia de la inseguridad que priva en el país. El presidente nacional de la 
CANACINTRA, Miguel Marín Mansur, destacó que debido a las acciones de seguridad que deben adoptar las 
empresas, ha sido necesario incrementar el precio final de los productos. Recordó que anualmente la industria 
invierte 120 mil mdp para proteger sus mercancías. (MR) 
 
Cabeza. Dentro de los productos que tiene la CANACINTRA, se encuentra promover la campaña Por tu 
empleo, por mi empleo,  consume lo hecho en México, indicó su presidente, Miguel Marón, quien dio a conocer 
que gracias a un convenio firmado con Wal Mart, 200 empresas se han convertido en proveedoras de dicha 
cadena. (MR) 
 
Cabeza. Será el día 22 o 23 de septiembre cuando el gobernador Francisco Garrido coloque la primera piedra 
del parque tecnológico, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, quien dijo 
que este es uno de los proyectos productivos que se tienen contemplados para el Estado. (MR) 
 
Con el objetivo de apoyar al comerciante queretano, se llevará a cabo en el auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez, del 6 al 9 de noviembre, la QuerExpo 2008, Querétaro compra en Querétaro, con un total de 150 
stands, con la venta de todo tipo de productos que se comercializan en nuestro estado, así lo dio a conocer 
Alejandra González Tostado, presidenta de la CANACO. (EL) 
 
Cabeza. Del 6 al 9 de noviembre se llevará a cabo la QuerExpo 2008, Querétaro compra en Querétaro, donde 
se afiliarán 150 comerciantes afiliados a la CANACO, informó su presidenta, Alejandra González Tostado, 
quien destacó que se pretende fomentar el comercio local y promover el mercado interno. Detalló que se 
realizará en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (MR) 
 
La presidenta de la Cámara Nacional de Comercio, Alejandra González Tostado, realizó un exhorto al  
consumidor para que dé apoyo a los productores nacionales, esto ya que hay productos emblemáticos en 
nuestro país que se están vendiendo y son hechos en china. (EL) 
 
Cabeza. Este miércoles 10 de septiembre a las 6 de la tarde en el patio central de la casa legislativa, se 
realizará el foro: Cooperativismo en el umbral del siglo XXI, en el que participarán como ponentes, Benito Milán 
Lince, Graciela Lara Gómez y el Senador Jorge Osejo Moreno. Los temas que serán abordados son, la 
cooperativa como alternativa de desarrollo, la legislación cooperativa en México y políticas públicas del fomento 
cooperativo. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La organización para la cooperación y desarrollo económico, reveló su panorama de la educación 
2008 y señala que México invierte por alumno 2 mil 405 dólares, por lo que se encuentra al final de países 
miembros, muy lejos de los 12 mil 788 que invierte Estados Unidos o de los 12 mil 195 que invierte Suiza y que 
encabeza la lista. De igual manera el informe revela que en México el porcentaje de alumnos que terminan sus 
estudios secundarios es el 42% lo que lo ubica en el último lugar por debajo de Turquía, que tiene el 51%. (EL) 
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Cabeza. El 10 de octubre se llevará a cabo la novena colecta a favor de los que menos tienen, realizada por 
AbrigaTec y la Universidad Autónoma de Querétaro. Con dicha actividad se pretende entregar por lo menos 
diez toneladas de ayuda a familias de Cadereyta y Tolimán, informó José Rafael Rodríguez, coordinador de la 
comisión de comunidades indígenas de AbrigaTec. (MR) 
 
Entrevista. Enrique Contla García, Reportero Grafico y fotógrafo profesional, invita a una exposición en la 
Universidad Autónoma de Querétaro con pequeños chispazos de historia que sucedieron en el 2007. La noticia 
es la gente para un fotógrafo, lo que está detrás de la noticia. Hoy a las 12 en la galería de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, en la biblioteca central, inicia la exposición “Apuntes del año 2007”. (EL)  
 

SOCIEDAD 
La construcción del anillo vial 2 registra un incremento de 259 mdp, por lo cual pasará de 800 a poco más de 
mil 50 mdp, informó el director de la SCT zona centro en Querétaro, Juan Antonio Ruiz Menier. (MR) 
 
Se buscará un patrocinio adicional de 650 mdp para comprar el inmobiliario de la nueva guardería de la 
CANACO, la cual tendrá cupo para 150 niños y se espera comience a funcionar a finales de octubre o principios 
de noviembre, indicó la presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la esquina de Corregidora Norte y Bernardo Quintana, muy cerca de plaza del 
parque, donde hay una construcción, la cual en este momento esta abandonada. Hay una cantidad importante 
de piedras, donde se hará una cimentación de un edificio de grandes dimensiones, pero resulta que han 
clausurado esta obra y el paso es completamente peligroso porque el peatón queda justo en el hoyo, tuvo que 
pasar un año para clausurar esta obra, hay sellos de protección civil municipal de Querétaro. No hay más que 
una especie de alambrada en mal estado y que representa un peligro para la ciudadanía de Querétaro. 
También recientemente se estampó un camión y los indicios son alarmantes porque estuvo a punto de caer a 
este hoyo de unos 20 o 25 metros de profundidad y que no tiene ninguna seguridad. Las maderas que 
sostienen la malla, esta en pésimas condiciones, no se sabe quién es el “responsable” de esta construcción, lo 
bueno es que ya  clausuraron está obra. (EL) 
 
Tras el estudio realizado por autoridades municipales, se concluyó que no se cambiará el sentido de la 
circulación en la prolongación Bernardo Quintana. El Secretario de seguridad pública municipal Armando 
Sánchez Estrada detalló que 16 elementos de tránsito seguirán dando vialidad, a fin  de que los automovilistas 
se acostumbren al sentido que se ha dado a la arteria. (MR) 
 
Cabeza. Los estudios de aforo que se han realizado en las inmediaciones de la prolongación Bernardo 
Quintana, han dado resultado en positivo, así lo dijo el secretario de seguridad pública municipal, Armando 
Sánchez Estrada, quien aseguró que el proyecto inicial no cambiará y habrá que esperar que los 
automovilistas se acostumbren al cambio. (EL) 
 
Debido a las precipitaciones pluviales que se han venido presentando en la entidad, la s obras que realiza la 
Comisión estatal de caminos se han visto afectadas y presentan un retraso de 2 semanas, reconoció el 
coordinador de dicha comisión, Santiago Martínez Montes. (MR) 
 
Cabeza. Actualmente 20 presas se encuentran al máximo de su capacidad, informó el director de gestión de 
emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte Pérez, quien dijo que las 
precipitaciones pluviales registradas en este 2008, ya han superado a las lluvias del 2003 cuando la ciudad 
prácticamente se inundó. (MR) 
 
Ayer en la noche, en la calle de Sombrerete se estancaron los escurrimientos en la parte más baja, lo que 
afectó a varios comercios y automóviles. Hubo también encharcamientos en Juriquilla, Los Girasoles, Altos de 
San Pablo y Villas de Santiago. (MR) 
 
Luego del llamado de la SEDEA y la CONAGUA, la dirección de protección civil del municipio de Querétaro, 
está bajando el nivel de agua en 30 bordos que se encuentran en niveles de casi el 100% de su capacidad, así 
lo informó la titular de dicha dependencia Tere Calzada Robiroza. (EL) 
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Cabeza. Elementos de protección civil del municipio capitalino continúan la labor de verter agua de presas y 
bordos, informó su directora Teresa Calzada Rovirosa; detalló que algunos vasos captadores han bajado su 
nivel considerablemente, aunque apuntó que continuará lloviendo considerablemente esta semana. (MR) 
 
Cabeza. Antes de que concluya el año quedarán listas las viviendas de las 300 familias en Pinal de amoles y 
Jalpan de Serra, aseguró el director de IVEQRO, José Guerrero Renaud, quien apuntó que a través de 
contratistas se iban a edificar las casas, sin embargo, ante su incumplimiento fue necesario revocar el convenio 
y ahora serán otros constructores los que ejecutarán las obras. (MR) 
 
Cabeza. El IVEQRO debe desaparecer o reformarse, pide el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
quien destacó que hasta el momento han sido insuficientes las cuentas fiscales que ha entregado el instituto. 
(MR) 
 
Denuncia. En la colonia Azteca no hay luz desde hace dos meses… En el poste 06284, entre Universidad y 
Guerrero hay un farol que está pegado al LICEO y no sirve, en la calle moneda de la colonia carretas también 
las luminarias están tapadas por los árboles, en la colonia la pastora hay 7 lámparas de la vía pública que no 
sirven. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
En estos días patrios los 130 establecimientos que están cumpliendo en tiempo y forma con el operativo, antro 
consentido, tendrán permiso de una hora adicional para su cierre, mientras que el próximo 15 de septiembre, 
podrán ampliar su horario a las 4 de la mañana, así lo informó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de 
gobierno municipal. (EL) 
 
Vía Telefónica. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, comenta que por las 
lluvias que se están suscitando, hace que se tenga problemas en los balastros, se acaba de cambiar de 
tecnología. En cualquier momento van estar listos y atendidos todos estos llamados; de hecho por la mañana 
se dio una denuncia y ya fue atendida. Hay mucho trabajo pero no por eso se deja de atender a la ciudadanía, 
la gente debe tener la certeza de que se trabajará para que todas estas denuncias sean atendidas. (EL)  
 
470 Parejas serán quienes a través de la campaña de matrimonios colectivos 2008, contraigan nupcias el 
próximo 11 de septiembre en el centro cívico, además de 28 que lo harán dentro del CERESO de San José el 
Alto, señaló Manuel Velásquez Pegueros, procurador de la defensa y la familia del DIF municipal. (EL) 
 
Cabeza. Con la intención de integrar a las mujeres en la vida económica y productiva, el Instituto de la mujer en 
el municipio de Corregidora informó que se está trabajando actualmente con la implementación de proyectos 
productivos en los que se invertirán poco más de 1.2 mdp. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués se han invertido 4.5 mdp para realizar la rehabilitación de caminos, alumbrado y 
banquetas en guarniciones en Chichimequillas y el Colorado, entre otras. El director de obras públicas, Cirilo 
Ibarra Rangel, señaló que esta semana concluye la entrega de estas acciones. (MR) 
 
En la comunidad de La Griega, municipio de El Marqués, se va a construir una unidad básica de rehabilitación, 
por parte del DIF municipal y con el apoyo del DIF estatal y la iniciativa privada. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
 
Cabeza. Del 9 al 11 de septiembre se lleva a cabo la campaña para la prevención de enfermedades renales, 
impulsada por la Fundación Ale y la Secretaría de salud. De acuerdo a la información  proporcionada por la 
asociación, en la primera jornada de la campaña se realizaron unas 750 pruebas, de las cuales 139 presentaron 
resultados anormales. (MR) 
 
Cabeza. En el 2007 se detectaron 833 personas con posibles problemas renales, de los cuales, solo 520 
buscaron tratamiento, advirtió Adriana Castro, presidenta fundadora de la asociación Ale, quien dijo que a 
pesar de que estos análisis son gratuitos, las personas no asisten porque tienen miedo. (MR) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ayer en la noche en el Hospital de ISSSTE, se concentraron elementos de la PIM y de la AFI. Corrieron muchos 
rumores acerca de la movilización y a las 10 de la noche, el director del hospital Mauricio Villa dijo que se 
solicitó el apoyo para un operativo de rutina, lo cual es, por cierto, poco creíble, pues nunca antes se había 
hecho algo similar. (MR) 
 
Se giró orden de arraigo a los tres presuntos involucrados en el secuestro de un empresario de San Juan del 
Río. (MR) 
 
La CANACO no tiene conocimiento de que presuntos integrantes de la organización criminal Mara salvatrucha 
busquen ser proveedores de productos. De acuerdo a su presidenta, Alejandra González, sus afiliados son 
vendedores formales, cuyos proveedores son supervisados para evitar que trabajen con mercancía ilegal. (MR) 
 
Querétaro se está contaminando por la inseguridad que se vive en otras entidades, aseguró el presidente del 
colegio de abogados litigantes, Ricardo Cárdenas Gracia, quien pidió esclarecer y en su caso frenar la posible 
presencia de Mara salvatruchas, antes de que esta situación se convierta en un problema. (MR) 
 
Cabeza. La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra se pronunció en contra e la propuesta de imponer pena 
de muerte y cadena perpetua a los secuestradores, realizada por legisladores federales de su partido y dijo que 
esa posición es contraria a los estatutos de su partido. (MR) 
 
Inició el curso de formación policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, para incidir en las tácticas y 
técnicas policiales y en el desarrollo de cualidades personales. La carrera dura un año y abordarán materias 
como derechos humanos, delincuencia organizada, introducción al derecho, habilidades del pensamiento, ética, 
resolución no violenta de conflictos, manejo positivo del estrés, ortografía y redacción y muchos más. (MR) 
 
 


